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 Mainz, 03.12.2019 
 
 
Anfrage 1918/2019 zur Sitzung  am 18.12.2019 

 
Nutzbarkeit von KiTa-Außengeländen (AfD) 
 
 Grundsätzlich wird jeder KiTa-Neubau in Mainz mit Außengelände geplant, das Kindern und 
Erzieherinnen ausreichend Bewegungs- und Spielgelegenheiten im Freien bieten soll. Einige 
bestehende Einrichtungen müssen allerdings ohne eigenes Außenareal auskommen oder 
können ihr vorhandenes Freigelände derzeit nicht bzw. nur eingeschränkt für pädagogische 
Zwecke nutzen.  
 
Wir fragen an: 
 

1. Welche Mainzer KiTas haben grundsätzlich kein eigenes Außengelände für pädagogi-
sche Zwecke zur Verfügung? 

a. Welches sind im jeweiligen Einzelfall die Gründe hierfür? 
b. Gibt es in den betroffenen Einrichtungen Alternativlösungen, z.B. Kooperationen 

mit anderen KiTas etc.? 
 

2. Welche Mainzer KiTas können ihr vorhandenes Außengelände derzeit nicht für pädago-
gische Zwecke nutzen? 

a. Welches sind im jeweiligen Einzelfall die Gründe hierfür? 
b. Seit wann kann im jeweiligen Einzelfall das Außengelände nicht genutzt werden? 
c. Wann ist im jeweiligen Einzelfall wieder mit einer uneingeschränkten Nutzbarkeit 

des Außengeländes zu rechnen? 
d. Gibt es in den betroffenen Einrichtungen Übergangslösungen, z.B. Kooperatio-

nen mit anderen KiTas etc.? 
 

3. Welche Mainzer KiTas können ihr vorhandenes Außengelände derzeit nur eingeschränkt 
für pädagogische Zwecke nutzen? 

a. Welches sind im jeweiligen Einzelfall die Gründe hierfür? 
b. Seit wann kann im jeweiligen Einzelfall das Außengelände nur eingeschränkt 

genutzt werden? 
c. Wann ist im jeweiligen Einzelfall wieder mit einer uneingeschränkten Nutzbarkeit 

des Außengeländes zu rechnen? 
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d. Gibt es in den betroffenen Einrichtungen Übergangslösungen, z.B. Kooperatio-
nen mit anderen KiTas etc.? 

 
4. Für welche Mainzer KiTas ist ein Außengelände in Planung? 

a. Wie ist im jeweiligen Einzelfall der aktuelle Planungsstand inkl. avisiertem Fer-
tigstellungstermin? 

b. Zu welchem Zeitpunkt ist die uneingeschränkte Inbetriebnahme für pädagogi-
sche Zwecke jeweils vorgesehen? 
 

5. Für welche Mainzer KiTas ist ein Außengelände in der Fertigstellung? 
a. Wie ist im jeweiligen Einzelfall der aktuelle Stand der Arbeiten inkl. avisiertem 

Fertigstellungstermin? 
b. Zu welchem Zeitpunkt ist die uneingeschränkte Inbetriebnahme für pädagogi-

sche Zwecke jeweils vorgesehen? 
 
 

6. Für welche Mainzer KiTas sind bis Ende 2021 Sanierungsarbeiten am Außengelände 
und/oder den Spielgerätschaften vorgesehen? 

a. Welches sind im jeweiligen Einzelfall die Gründe hierfür? 
b. Mit welchen Arbeiten und Kosten ist im jeweiligen Einzelfall zu rechnen?  
c. In welchem konkreten Zeitraum sollen die Sanierungsarbeiten jeweils durchge-

führt werden? 
d. Welche Auswirkungen werden die Sanierungsarbeiten auf die pädagogische 

Nutzbarkeit des Außengeländes im jeweiligen Einzelfall haben? 
e. Sind in den betroffenen Einrichtungen bereits Übergangslösungen entwickelt 

worden, z.B. Kooperationen mit anderen KiTas etc.? 
 
Lothar Mehlhose      Stefan Beckmann 
Fraktionsvorsitzender     Fraktionsgeschäftsführer 
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